

**Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes**  
**Dimanche 7 juillet 2024**

**Textes proposés**

Ezechiel 2.2-5

2 Corinthiens 12.7-10

Marc 6.1-6

*Traduction Nouvelle Bible Français courant*

**Cantiques proposés**

Chante Chante Peuple joyeux AEC 269

Toi qui es lumière AEC 318

Pour inventer la liberté AEC 431

Seigneur, nous arrivons AEC 214

**Moment musical**

**SALUTATION et INVOCATION**

Bien-aimé.e.s, même si c'est Dieu qui nous accueille, soyez tous et toutes les bienvenu.e.s. À vous qui êtes de passages, vous qui êtes en vacances, vous qui êtes en résidence secondaire, vous qui êtes occasionnelles, vous qui êtes fidèle ou habitués : Grace paix miséricorde vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre sauveur. Amen

**Évangile de Matthieu**

*Demandez, et l'on vous donnera, Cherchez, et vous trouverez,*

*Frapper et l'on vous ouvrira. Car quiconque demande reçoit,*

*Celui qui cherche trouve, Et l'on ouvrira à celui qui frappe.*

*Quel homme parmi vous, donnera une pierre à son fils s'il lui demande*

*du pain ? Ou s'il lui demande un poisson, lui donnera-t-il un serpent ?*

*Si donc, vous qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à*

*vos enfants. À combien plus forte raison votre Père qui est dans les*

*cieux en donnera-t-il de bonnes à ceux qui le lui demandent ?*

**Je vous invite à la prière :**

Seigneur Dieu notre Père,

Au début de ce culte, nous nous souvenons que tu es là, au milieu de nous. C'est nous qui ne sommes pas là.

Nous nous souvenons qu'en Jésus-Christ, tu as tout donné.

C'est nous qui ne t'avons pas cherché.

Nous nous souvenons que dans l'Évangile, tu as ouvert toutes les portes.  
C'est nous qui ne sommes pas entrés.

Ce matin, tu es vivant au milieu de nous,  
Accorde-nous le privilège de te chercher.  
Accorde-nous le courage d'entrer.  
Accorde-nous la grâce d'être là.  
Accorde-nous le privilège d'être en communion  
les uns avec les autres et d'être en communion avec Toi. Amen

**Je vous invite à vous lever, et à entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges**

**Spontané 201 : <https://video.link/w/Tlivd>**

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,  
Pour t'offrir la louange de nos cœurs.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,  
Pour t'adorer Jésus Sauveur.

## **LOUANGE**

**Louons le Seigneur avec le psaume du jour, Psaume 87**

Le Seigneur a fondé Jérusalem sur les hauteurs qui lui sont consacrées.

**2** Il préfère la cité de Sion à tous les autres lieux habités du territoire de Jacob.

**3** O cité de Dieu, ce qu'il dit de toi est tout chargé de gloire :

**4** « Devant ceux qui me connaissent, je mentionne les gens d'Égypte et de Babylone, de Philistie, de Tyr et d'Éthiopie ; ils sont nés dans ces pays-là.

**5** Mais au sujet de Sion, on doit dire : c'est ici qu'est la vraie patrie de chacun d'eux. Le Dieu très-haut l'a lui-même fondée. »

**6** Le Seigneur dresse la liste des peuples, et note pour chacun d'eux : « Sa vraie patrie est à Sion. »

**7** O cité de Dieu, chanteurs et danseurs te célèbrent tous ensemble.

**Cantique 269: Chante, chante, peuple joyeux**

**<https://youtu.be/WNOKs2zUkkY?si=wcDG0UI-Cx2xcbqb>**

Chante, chante, peuple joyeux,

Toi qui aimes ton Dieu.

Chante, chante, peuple joyeux,

Toi qui aimes ton Dieu.

Seigneur, nous te chanterons,  
Nous proclamerons ton nom.  
En toi nous nous confions,  
Tu es fidèle et bon,  
En toi nous nous confions,  
Tu es fidèle et bon.

Chante, chante, peuple joyeux,  
Toi qui aimes ton Dieu.  
Chante, chante, peuple joyeux,  
Toi qui aimes ton Dieu.

Seigneur, nous te chanterons,  
Nous proclamerons ton nom.  
En toi nous nous confions,  
Tu es fidèle et bon,  
En toi nous nous confions,  
Tu es fidèle et bon.

## **REPENTANCE**

À la veille d'entrer en terre promise, Moïse donne ses dernières recommandations : Le Seigneur ton Dieu va te faire entrer dans un bon pays, pays de cours d'eau, de sources et de torrents qui jaillissent dans la vallée et dans la montagne...

Lorsque tu mangeras et que tu te rassasieras,  
Lorsque tu bâtiras et habiteras de belles maisons,  
Lorsque ton gros et ton petit bétail se multiplieront,  
Lorsque tu auras de l'or et de l'argent,  
Et beaucoup de bien de toute sorte.

Prends garde de peur de devenir orgueilleux.

Et d'oublier le Seigneur ton Dieu qui t'a fait sortir du pays d'Egypte, de la maison de servitude.

Garde-toi de dire à ton cœur : « C'est par ma force et mon courage que j'ai acquis ces richesses ». Tu te souviendras que c'est le Seigneur ton Dieu qui t'aura donné la force d'arriver à cette prospérité.

### **Je vous invite à la prière :**

Seigneur notre Dieu,  
tu es notre Père,  
et tu nous combles de tes biens .  
Tu nous as donné la création :  
les montagnes et les vallées  
Les sources et les ruisseaux,  
Les océans et les forêts.

Et nous pensons que c'est naturel.

Tu nous as donné la nourriture,  
Le pain et le vin  
Le riz et le fruit  
Le sel et le miel

Et nous oublions de te rendre grâce.

Tu nous a donné de quoi faire fructifier notre pays.  
Du savoir et de l'intelligence,  
Du courage et de la patience  
Du cœur et de la persévérance.

Et nous croyons que nous le devons à nos propres mérites.

Alors Seigneur,  
tu vois notre vanité : accorde-nous la grâce de l'humilité  
Tu connais notre suffisance, apprend-nous la reconnaissance.  
Tu sais les oublis de notre histoires, renouvelle notre mémoire.  
Pardonne notre ingratitude. Qui nous empêche de te rendre grâce pour  
tous tes dons.  
Pardonne notre orgueil qui nous empêche de t'appeler dans nos  
décisions.  
Pardonne notre amnésie qui nous empêche de te reconnaître dans notre  
maison.

Dans cet esprit en quête de pardon, nous chantons, en restant assis le  
chant proposé.

Spontané : 407-1 AeC <https://video.link/w/THS8d>

Seigneur reçois, Seigneur pardonne  
Notre misère et nos péchés.  
Et ce pardon que tu nous donnes,  
Enseigne-nous à le donner.  
Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,  
Ait pitié ait pitié de moi.

## **DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON**

Parmi ceux qui me connaissent, voici les habitants d'Egypte, de Tyr et  
d'Ethiopie. C'est là-bas qu'ils sont nés.  
Mais de Jérusalem on doit dire : « tous les habitants du monde sont nés  
dans cette ville.

Le Dieu très-haut lui-même l'a bâtie »

(Psaume 87.4-5)

Des hommes et des femmes qui sont nés en Égypte ou à Babylone, au pays des Philistins, à Tyr ou en Eutiopie...

Dieu dit : Tous sont nés à Jérusalem.

Nous tous qui sommes rassemblés ce matin, avons des origines, des naissances, des histoires différentes.

Mais à chacun d'entre nous, Dieu dit :

Aujourd'hui , tu es né dans ma maison, tu es enfant de mon amour , le fils , la fille de ma bienveillance.

Que cette annonce te relève !

Elle te donne l'assurance que

Dieu est un Père qui ne condamne pas.

Mais qui pardonne et bénit.

Qui fait grâce et sanctifie.

Après cette parole de grâce je vous invite à vous lever pour chanter notre reconnaissance envers Dieu.

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

Je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

## **NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE**

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous la force d'être et de faire :

« C'est vous qui êtes le sel de sel de la terre. Mais si le sel perd son goût, comment le rendre de nouveau salé ? Il n'est plus bon à rien ; on le jette dehors, et les gens le piétinent.

C'est vous qui êtes la lumière du monde. Une ville construite sur une montagne ne peut pas être cachée. On n'allume pas une lampe pour la mettre sous un seau. Au contraire, on la place sur un porte-lampe, d'où elle doit briller pour tous ceux qui sont dans la maison.

C'est ainsi que votre lumière doit briller aux yeux de tous, afin que chacun voie le bien que vous faites et qu'ils louent votre Père qui est dans les cieux.

(Matthieu 5 : 13-16)

Spontané : 512 Aec <https://video.link/w/S7F6d>

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi  
Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi  
Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi  
Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

## LITURGIE DE LA PAROLE

### Prière d'illumination

Au moment où nous allons ouvrir l'Écriture,  
Accorde-nous d'y trouver, non pas un discours bavard mais une parole  
qui ait du poids et du sens.  
Une parole qui nourrisse notre foi,  
Une parole qui éclaire nos choix,  
Une parole qui porte nos combats.  
Vient Esprit Saint amen.

## Ezechiel 2.1-5

**1** Il me dit : « Toi, fils d'Adam, mets-toi debout ; j'ai à te parler. » **2** Pendant qu'il me disait cela, l'Esprit de Dieu me pénétra et me fit tenir debout. J'écoutai donc celui qui me parlait. **3** « Fils d'Adam, dit-il, je t'envoie auprès des Israélites, cette bande de rebelles qui se sont révoltés contre moi. Tout comme leurs ancêtres, ils n'ont jamais cessé de rejeter mon autorité jusqu'à présent. **4** C'est vers ces gens à la tête dure et au caractère obstiné que je t'envoie. Tu t'adresseras à eux en disant : “Voici ce que déclare le Seigneur Dieu.” **5** Alors, qu'ils t'écoutent ou qu'ils refusent de le faire parce qu'ils sont des gens rebelles, ils sauront qu'il y a un prophète parmi eux.

## 2 Corinthiens 12.7-10

**7** C'est pourquoi, afin que je ne sois pas enflé d'orgueil, une dure souffrance m'a été infligée dans mon corps, comme un messenger de Satan destiné à me frapper et à m'empêcher d'être enflé d'orgueil. **8** Trois fois j'ai supplié le Seigneur de me délivrer de cette souffrance. **9** Il m'a répondu : « Ma grâce te suffit ! Ma puissance s'accomplit au sein de la faiblesse. » Je préfère donc bien plutôt mettre ma fierté dans mes faiblesses, afin que la puissance du Christ fasse en moi sa demeure. **10** C'est pourquoi je me réjouis des faiblesses, des insultes, des détresses, des persécutions et des angoisses que j'endure pour le Christ ; car lorsque je suis faible, c'est alors que je suis fort.

## Marc 6. 1-6

**1** Jésus quitta cet endroit et se rendit dans son pays ; ses disciples le suivaient. **2** Le jour du sabbat, il se mit à enseigner dans la synagogue. Impressionnés, de nombreux auditeurs disaient : « D'où lui vient cela ? Quelle est cette sagesse qui lui a été donnée et comment ces miracles se réalisent-ils par ses mains ? **3** N'est-il pas le charpentier, le fils de Marie, et le frère de Jacques, de José, de Jude et de Simon ? Ses sœurs ne vivent-elles pas ici parmi nous ? » Cela les empêchait de croire en lui. **4** Et Jésus leur disait : « Un prophète n'est méprisé que dans son pays, dans sa parenté et dans sa maison. » **5** Et il ne pouvait faire là aucun miracle, si ce n'est qu'il posa les mains sur quelques malades et les guérit. **6** Et il s'étonnait de leur manque de foi. Jésus parcourait tous les villages des environs et enseignait.

**Cantique 318 : Toi qui es lumière (1,2,4,5)**

[https://youtu.be/eOBnZGc5I30?si=1LXGCI\\_SqI1isiAk](https://youtu.be/eOBnZGc5I30?si=1LXGCI_SqI1isiAk)

### PRÉDICATION

En général, lorsque nous parlons du ministère terrestre de Jésus, nous nous attardons sur les belles images. Lorsqu'il guérit les malades, lorsqu'il purifie les lépreux, lorsqu'il calme les tempêtes, ou lorsqu'il rassasie la foule...

Nous sommes si souvent habitués à toutes ces images positives, et parfois (à part l'épisode de la croix), nous oublions les nombreux incidents, comme lorsqu'on le chasse des synagogues, lorsqu'on essaie de le lapider, etc.

La réalité est que, dès le début de sa mission, Jésus a été en butte aux critiques et au rejet.

En effet, après le succès de ses enseignements et de ses miracles auprès de ces foules nombreuses. L'épisode que nous venons de lire dans ce chapitre 6 de Marc nous surprend !

Jésus revient dans son pays, accompagné de ses disciples. Il profite du jour du sabbat pour enseigner à la synagogue ; mais son enseignement, au lieu de convaincre ceux qui l'écoutent. Fait naître dans leur cœur des réflexions sur sa personne.

*D'où cela vient-il ?* » disent-ils. *Quelle est cette sagesse qui lui est*

*donnée ? Comment est-ce que de tels miracles se produisent par son intermédiaire ? N'est-il pas le charpentier ? ... ».*

Alors que Jésus attirait des foules en terre étrangère avec un enthousiasme débordant, ici, chez lui, l'enthousiasme n'est pas du tout au rendez-vous.

En examinant attentivement le passage qui nous est proposé, nous constatons qu'il y a une intention délibérée de déprécier Jésus. Il n'est même pas nommé ; on ne fait pas référence à son père, comme s'il sort de nulle part. On se contente d'énumérer « sa mère, ses frères, ses sœurs »..

Du coup, le fait de trop connaître Jésus dans ses filiations devient un signe d'une incapacité à le reconnaître au présent, dans l'émergence de son ministère.

Il serait sans doute accueilli comme « rabbi » capable d'enseigner mais pas des « choses nouvelles ».

Jésus n'a pas étudié avec les Docteurs de la Loi. Il ne possède aucun titre officiel, pourtant il se distingue dans ce qu'il fait et dans sa manière d'enseigner.

Ce qui interpelle les habitants de Nazareth, ce n'est pas tellement le contenu de l'enseignement de Jésus, mais l'autorité, la sagesse par lesquelles il enseigne. D'où lui vient une telle sagesse ? disent-ils.

Le texte laisse entendre que ni son enfance, ni son éducation ne suffisent pour l'expliquer.

Pour les nazaréens qui le connaissent, Jésus est un artisan qui travaille de ses mains. Sa formation ne le prépare pas à enseigner la Loi ni la Parole.

Son savoir-faire manuel n'est pas destiné à la guérison, ni aux miracles. Jésus est charpentier, supposant des mains rudes et calleuses. Il ne peut donc être ni maître de sagesse, ni faiseur de miracle !

La filiation et la fratrie de Jésus sont bien connues des habitants de Nazareth. Son pouvoir n'est donc pas le fruit d'une noble hérédité.

En effet, ce qui se passe ici, c'est que les nazaréens ont défini Jésus en

fonction de leurs propres critères, de leurs propres référentiels. À partir de ce qu'ils savent ou croient savoir de lui.

Ils n'ont pas su accueillir la nouveauté, ni se laisser transformer par sa parole, par sa présence, par ce qui il est.  
Pour eux, Jésus ne peut être qu'un charpentier. Il ne peut en aucun cas être le Messie, le Fils de Dieu ou le roi.

Leur manque de foi signifie qu'ils ne sont pas prêts à accepter toute conversion. Et Jésus est le premier à s'en étonner !

Jésus leur disait, nous rapporte Marc : « *Un prophète n'est méprisé que dans son pays, parmi ses parents et dans sa famille* » et le narrateur de poursuivre : « *Et là il ne pouvait accomplir aucun miracle ; il guérit seulement quelques malades en leur imposant les mains. Et il s'étonna de leur manque de foi...* »

Sans forcément s'identifier à un prophète, Jésus fait juste allusion, à l'occasion, à cette maxime bien connue : « Nul n'est prophète en son pays ! ».

Frères et sœurs, en associant la figure du prophète à celle du mépris, comme le prophète Ezéchiel l'a décrit dans notre première lecture, Jésus rappelle comment ces mêmes prophètes, choisis par Dieu, n'ont pas toujours fait l'unanimité parmi les leurs avant d'être reconnus.

C'est ainsi que Jérémie sera méprisé et jeté dans une citerne (Jr 37,4-6).

C'est un autre prophète qui fera dénoncer Amos au roi (Am 7,10).

Et combien de fois Moïse n'a-t-il pas été contesté par les enfants d'Israël (Ex 5,21 ; 16,3 ; Nb 14,2...)?

Pour Jésus, le rejet des siens commence aussi à se faire sentir.

Bien-aimés, ce rejet de Jésus ou du Christ est un piège qui nous guette, nous aussi, souvent de manière inconsciente, et c'est le plus grave !

En effet, cette histoire nous invite à sortir de notre bulle, de notre enfermement, celui de penser bien connaître Jésus. Ce qui nous empêche de saisir la bonne nouvelle qu'il nous apporte et qui est en lui.

Les gens de la Synagogue n'ont pas compris que Jésus est une bonne nouvelle.

Ils n'y ont vu que le fils du charpentier, ce fils, ce Nazaréen, qui leur annonce pourtant une nouvelle inouïe, qui l'est encore aujourd'hui.

En réalité, dans cette synagogue de Nazareth, Jésus détourne les regards fixés sur le Dieu d'en haut.

Jésus transforme complètement leur image de sauveur. Le sauveur qu'ils attendent.

Le Dieu d'en haut, le Dieu qu'ils louent dans les psaumes, est aussi celui d'en bas, le fils du charpentier. Un homme fragile comme toi et moi, mais revêtu de la force du Saint-Esprit.

Cette nouvelle a déchiré et déchire encore toute l'humanité : « scandale pour les hommes, mais pour ceux que Dieu appelle, il est sagesse de Dieu. Déclare l'apôtre Paul dans son épître aux Corinthiens.

Oui, devant Jésus, la parole vivante de Dieu. Il est nécessaire de se remettre en question, de laisser tomber ses certitudes afin d'entendre une parole nouvelle, une parole autre, même ancienne mais étrangement toujours nouvelle.

Ce qu'il faut, c'est de « travailler l'oreille » pour ne pas être sourd d'oreille devant l'inouï de cette Parole. Parole pourtant bien ordinaire, mais porteuse d'une grande nouveauté de vie.

Bien-aimés, Frères et sœurs en Christ, se mettre à l'écoute de Jésus, le suivre, mettre sa foi en Lui et dans le règne qu'il annonce, tout cela demande des abandons et des déplacements.

Pour cela, nous sommes fortement encouragés à abandonner bien de nos préjugés, de nos aprioris, de nos certitudes et de nos habitudes, pour accepter l'inattendu qui se révèle peu à peu.

Comme ces gens de Nazareth, nous connaissons bien, par expérience ; nous aussi, nous sommes confrontés à un conflit intérieur entre la foi et la vie quotidienne, entre notre désir de Dieu et la pesanteur des habitudes.

Entre la liberté que Jésus nous donne et l'accaparement des choses à réfléchir, à dire et à accomplir.

C'est-au cœur de ces réalités que nous devons reconnaître Dieu et sa Bonne Nouvelle pour nous. Nous devons garder du temps pour lui dans le quotidien de notre vie.

Tout comme Jésus vient de Dieu, mais il est bien de Nazareth, c'est dans notre Nazareth, et pas ailleurs, que nous devons vivre l'appel de Dieu, l'envoi de Dieu et notre conformité envers le Christ.

De la même manière, les habitants de Nazareth avaient à reconnaître l'Envoyé de Dieu, même s'il était au milieu d'eux depuis trente ans. C'est dans notre vie de tous les jours, nos réalités existentielles, que nous avons à rejoindre le Christ, en acte de libération et de réconciliation.

Devant la mission que Dieu nous confie, Comme Paul et de nombreux prophètes, nous sommes conscients de nos faiblesses. Et comme eux parfois nous nous sentons tout petits, impuissants devant l'adversité, le ou l'hostilité.

Mais pour avancer, faisons notre la Parole de Dieu, que Paul se l'appropriait : « Ma grâce te suffit! » Ma puissance se manifeste au sein de la faiblesse.

Frères et sœurs, c'est à chacun, chacune de nous que Jésus se présente comme Seigneur et Sauveur du présent et du futur.

Nous avons la liberté de l'accueillir ou de le refuser!  
Avec Dieu, il n'y a pas d'obligation d'entrée.  
La décision de l'accepter dans nos cœurs nous revient.

N'hésitons donc pas à lui ouvrir nos cœurs et à l'accepter comme notre sauveur Amen.

## **JEU D'ORGUE**

**Cantique 431 : Pour inventer la liberté**

**[https://youtu.be/bcYG68njJXI?si=i63vA1NZ-u\\_r-04V](https://youtu.be/bcYG68njJXI?si=i63vA1NZ-u_r-04V)**

## **CONFESSION DE FOI**

Fortifiés et encouragés par l'écoute de la parole de Dieu, affirmons notre foi :

Nous croyons en Dieu, le Père qui a créé le monde entier, qui réunira toute chose, et qui veut que tous les hommes vivent ensemble, comme des frères en une même famille.

Nous croyons en Dieu, le Fils qui se fait homme, qui est mort et qui est ressuscité en gloire, réconciliant le monde entier avec Dieu, renversant tous les murs qui séparent les hommes, toutes les barrières de religion, de classe, de race, et de culture, afin de créer une humanité unie.

Il est l'unique Seigneur qui a autorité sur tout. Il appelle chaque homme, chaque femme et la société, l'Eglise et l'Etat, à la réconciliation, à l'unité, à la justice et la liberté.

Nous croyons en Dieu l'Esprit qui est la promesse du royaume qui vient, qui nous donne le pouvoir d'annoncer le jugement de Dieu et son pardon pour les hommes et les nations, d'aimer et de servir tous les humains, de lutter pour la justice et la paix et d'appeler le monde entier à reconnaître, ici et maintenant, le règne de Dieu. Amen

**Spontané 821** <https://video.link/w/foivd>  
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.  
Comme au commencement aujourd'hui toujours,  
Et d'Éternité en éternité, Amen

## **ANNONCE ET OFFRANDE**

### **PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :**

Seigneur notre Dieu, éternel est ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande. Elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénis le Seigneur pour l'avancement de ton règne et Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

**Cantique 214 : Seigneur, nous arrivons**  
<https://youtu.be/qiLCd837fjQ?si=zEHjd6Ms3P67C1q1>

## **SAINTE CÈNE**

### **PREFACE**

Louons Dieu:

Notre joie est de te louer, Père Tout-Puissant, Dieu Éternel, par Jésus Christ ton fils, notre Seigneur et notre frère.

En lui ta parole vient à la rencontre de l'humanité et nous fait découvrir ta miséricorde.

Par lui tu transformes et tu renouvelles l'Eglise.

C'est pourquoi, avec les croyants de tous les temps qui nous ont précédé dans la foi, avec celle et ceux qui, au cours de siècles, ont formé et édifié l'Eglise, avec les anges qui te louent sans cesse, nous proclamons ta gloire, en chantant d'une seule voix.

\*Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

## **INSTITUTION**

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples.

Il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le donna à ses disciples en disant : "Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi."

De même, il prit une coupe et après avoir rendu grâce, il la donna à ses disciples en disant : "Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous, pour la multitude en rémission des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.

## **PRIÈRE DE COMMUNION**

Père saint, tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils, pour qu'il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais être séparé de toi. Il a annoncé à tous la Bonne Nouvelle du salut, aux pauvres la miséricorde, aux captifs la délivrance, et aux affligés la joie.

Pour accomplir le dessin de ton amour, il s'est livré lui-même à la mort et, par sa résurrection il a détruit la mort et renouvelle la vie. Accorde ton Esprit saint, à nous qui allons partager ce pain et boire cette coupe, afin qu'en les recevant nous soyons faits participants du corps et du sang de Jésus offert pour nous.

*Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.*

Spontané : 268 Aec

Oui tu es digne de régner dans notre cœur

Tu es le roi de gloire, Alléluia

Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

### **INVITATION A LA CENE**

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite.  
Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez, n'hésiter pas à vous rapprocher, c'est le Seigneur qui nous invite autour de sa table et à participer au repas.

Je vous invite à former un cercle.

### **FRACTION – ELEVATION**

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

Heureux êtes-vous qui participez au repas du Seigneur.

### **COMMUNION**

#### **ENVOI**

Le Seigneur Jésus Christ nous a donné son corps et son sang pour notre salut, pour notre pardon et pour notre réconciliation. Soyez encouragés et allez dans la joie et dans la paix du Christ ressuscité. Amen

### **PRIÈRE D'INTERCESSION**

Seigneur notre Dieu, notre Père, tu viens dans le monde et tu nous fais porteurs de ta Bonne Nouvelle.

Pourtant, Seigneur, nous voulons aussi crier à toi avec les femmes et les hommes qui sont aujourd'hui dans la détresse :

Avec les prisonniers et les torturés, les exilés et les réfugiés de tous les pays,  
nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Avec les peuples victimes de la guerre, souffrant de faim et de misère,  
Nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Avec les personnes en quête de renouveau, en quête de sens,  
Nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Avec les jeunes inquiets face à leur avenir, avec les parents inquiets  
pour  
l'avenir de leurs enfants,  
Nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Avec les personnes âgées mis à l'écart du monde actif, avec les  
malades qui ne voient pas la fin de leurs souffrances, avec ceux et celles  
qui meurent dans la solitude,  
Nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Avec nos amis et nos proches frappés par l'épreuve sans que nous  
sachions  
toujours comprendre leur peine et leur silence,  
Nous te prions, Seigneur : que ton règne vienne !

Pour eux, pour elles et pour nous-même, nous crions vers toi Seigneur.  
Que notre prière se prolonge par des actes, que ton amour illumine nos  
Actions, afin d'apporter à tous un témoignage de paix et un signe de joie.

Seigneur, c'est au nom de Jésus que nous d'adressons notre prière.  
Amen.

Spontané \* Arc en ciel 154 (1,2)

Je me confie en toi.

Je sais que tu es mon Dieu,

Mon avenir est dans ta sûre main, Oui, ta sûre main.

Je te bénis, Seigneur.

Tu es mon puissant sauveur.

Oui, ton amour pour moi dure à toujours,

Pour moi dure à toujours.

## **EXHORTATION**

Ce que votre œil a vu, ce que votre oreille a entendu, ce que votre voix a  
chanté, ce que cœur a prié, ce que vos mains ont partagé, ne le gardez  
pas

pour vous, mais allez dire à tous les humains que Dieu est un et qu'il se  
laisse trouver, il est proche de ceux qui ont le cœur brisé. Il est dans la  
parole et la bénédiction.

## **BÉNÉDICTION**

L'Éternel vous bénit et il vous garde,

L'Éternel fait briller sa face sur vous et vous donne sa grâce,

L'Éternel tourne son visage vers vous et il vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS  
DE MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.